

**Zeitschrift:** Revue Militaire Suisse  
**Herausgeber:** Association de la Revue Militaire Suisse  
**Band:** 97 (1952)  
**Heft:** 7

**Artikel:** Généraux suisses dans l'armée néerlandaise  
**Autor:** Vallière, P. de  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-348496>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 09.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Généraux suisses dans l'armée néerlandaise \*

### GÉNÉRAUX D'INFANTERIE

\* SALOMON HIRZEL, baron de Wölflingen, de Zurich, né en 1672. Brigadier-général en 1727, général-major en 1736, lieutenant-général en 1746, général d'infanterie en 1747. Mort en 1755, âgé de 83 ans.

GUILLAUME-ANNE DE VILLARS, BARON DE CONSTANT-REBECQUE, de Lausanne, né en 1750 à La Haye. Son père, David-Louis de Constant, était colonel d'un régiment suisse en Hollande. Brigadier général en 1794, lieut.-général en 1813, général d'infanterie en 1828. Mort à La Haye en 1838, âgé de 88 ans.

### LIEUTENANTS-GÉNÉRAUX

\* JEAN-FRÉDÉRIC, COMTE DE DOHNA, BARON DE COPPET, de Berne, né en 1664, brigadier-général en 1701, général-major en 1705, lieut.-général en 1709, tué le 24 juillet 1712, à la bataille de Denain.

\* SAMUEL DE CONSTANT-REBECQUE, seigneur d'Hermenches et de Villars-Mendraz (Pays de Vaud), né à Lausanne en 1676, brigadier-général en 1734, général-major en 1742, lieut.-général en 1748, mort à Lausanne en 1756, âgé de 92 ans. Enseveli dans la cathédrale de Lausanne.

RODOLPHE DE STÜRLER, de Berne, né à Berne en 1676. Brigadier-général en 1739, général-major en 1742, lieut.-général en 1747. Mort à Maestricht en 1757, âgé de 81 ans.

GUILLAUME HAUDANGER-DE GUY, de Neuchâtel. Né en 1679. Brigadier-général en 1738, général-major en 1742, lieut.-général et gouverneur de Bois-le-Duc en 1747. Mort dans cette ville en 1761, âgé de 83 ans.

JEAN-CONRAD LOCHMANN, de Zurich, né en 1667. Brigadier-général en 1739, général-major en 1743, lieut.-général en 1748. Blessé trois fois à Malplaquet, blessé en 1711 et 1743. Mort à Küsnacht (Zurich), âgé de 86 ans.

\* FRÉDÉRIC DE MAY, seigneur de Kiesen (Berne), né en 1692. Général-major en 1748, lieut.-général en 1766. Lieut.-général de la République de Berne en 1755. Mort en 1776, âgé de 84 ans.

\* CONRAD ESCHER-DE LUCHS (Zurich), né en 1705. Général en chef de la République de Gênes en 1745, général-major au service

\* Voir, dans les numéros 3 à 7 de la *Revue Militaire Suisse*, la biographie des généraux dont le nom est précédé d'un astérisque.

de Hollande en 1749, lieut.-général en 1772. Mort en 1786, âgé de 81 ans.

\* LOUIS BOUQUET, de Glaris, né à Rolle en 1704, quartier-maître général en 1747, général-major en 1766, lieut.-général en 1772. Mort à Breda en 1781, âgé de 77 ans.

BEAT-LOUIS DE STEIGER, de Berne, né en 1711, général-major en 1772, lieut.-général en 1787. Mort en 1798, à 87 ans.

FRÉDÉRIC DE MAY, de Berne, né en 1709, général-major en 1772, lieut.-général en 1787. Mort en 1799, à 90 ans.

FRÉDÉRIC HESS, de Zurich, né en 1721, enseigne au Rgt. Hirzel en 1741. Général-major en 1779, lieut.-général en 1790. Mort en 1800, à 79 ans.

\* CLAUDE-FRANÇOIS SANDOZ, de Neuchâtel, général-major en 1766, lieut.-général en 1779, gouverneur de La Haye en 1785, mort à Neuchâtel.

SAMUEL DE CHAMBRIER, de Neuchâtel, général-major en 1766, lieut.-général en 1779, mort à Breda en 1781.

JEAN-VICTOR, BARON DE CONSTANT-REBECQUE, né à Genève, en 1773. Aide de camp du roi des Pays-Bas en 1813, général-major et quartier-maître général en 1814, sous-chef d'état-major à Waterloo, lieut.-général en 1816, chef d'état-major général en 1827, fondateur de l'Académie militaire de Breda en 1827. Blessé au siège de Bruxelles en 1830, mort en 1850, âgé de 77 ans.

ANTOINE-BENOIT CARTERET, né à Genève en 1759, servit d'abord en Prusse, entra en 1780 au service des Provinces-Unies dans le régiment Vallon-Grenier. Passe à l'armée de la République Batave en 1795, puis sert dans l'armée française comme colonel, général de brigade en 1805, de division en 1808, lieut.-général en Hollande, tué en 1809 devant Stralsund.

JEAN FLORIAN PELLIZARI, de Langwies, Grisons, né en 1763, entre au Rgt. des Gardes-Suisses du prince Stadhouder des Pays-Bas, vers 1785. Dans la guerre des Hollandais contre la Révolution française (1793-1796) il avance rapidement au grade de lieut.-général de la résistance. En 1805, il est cdt en chef des milices grisonnes. Fondateur du corps des cadets de Coire en 1808. Mort en 1810.

#### GÉNÉRAUX-MAJORS

\* NICOLAS DE TSCHARNER, de Berne, né en 1650, à Lausanne. Général-major en 1705. Lieut.-général de la République de Berne la même année. Blessé au combat de Bremgarten en 1712. Mort en 1737, âgé de 87 ans.

JEAN-FÉLIX DE WERDMÜLLER, de Zurich, seigneur d'Elgg, né en 1658. Débute aux Gardes-Suisses de France. Brigadier-général en 1707, général-major en 1709. Mort à Maestricht en 1725, âgé de 77 ans.

DANIEL DE CHAMBRIER, de Neuchâtel, né en 1665. Sert d'abord en Savoie-Piémont. Blessé à la bataille de La Marsaille en 1693. Entré comme major au régiment suisse de Muralt-Hollande. Blessé deux fois devant Menin, blessé à Malplaquet (1709), blessé à Tournay. Brigadier général en 1709, général-major en 1723. Mort à Bois-le-Duc en 1738, âgé de 78 ans.

CHRISTOPHE SCHMIDT-DE GRÜNEGG, des Grisons, né en 1666, sert d'abord en Espagne. Service de Hollande dès 1695. Brigadier-général en 1719, général-major en 1727. Mort à Maestricht en 1730, âgé de 64 ans.

CHARLES-ANTOINE DE STÜRLER, de Berne, né en 1688, général-major en 1747, mort à Berne en 1764.

JEAN-BAPTISTE, BARON DE PLANTA-WILDENBERG, des Grisons, né en 1692, général-major en 1747. Mort à Berg-op-Zoom en 1757.

FRANCOIS CORNABÉ, de Vevey, né en 1702, d'abord au régiment suisse de Portes au Piémont. Passe au service de Hollande en 1745. Général-major en 1747. Mort à La Haye en 1763.

JEAN-LOUIS DE MESTRAL, seigneur de Grancy (Vaud), né en 1690. Général-major en 1749. Mort en 1750.

EMMANUEL DE WATTEVILLE, de Berne, né en 1693. Général-major en 1755. Mort à Köniz (Berne) en 1766.

\* JÉRÔME LINDEMANN, de Bâle, né en 1687. Blessé au siège d'Ath, blessé à Malplaquet. Général-major en 1758, mort à Bâle en 1763, à 81 ans, après 62 ans de service. Enterré au cloître de la Cathédrale de Bâle.

PIERRE-FRANÇOIS DE CROUSAZ, de Lausanne, né en 1690. Général-major en 1763. Mort en 1770.

ALBERT DE WEISS-MOLLENS, de Berne, né en 1702, entré à 15 ans comme cadet au régiment suisse de Villars-Chandieu (service de France), passe au service de Hollande en 1748. Général-major en 1766. Mort en 1773.

BÉAT-LOUIS DE STÜRLER, de Berne, né en 1694. Général-major en 1766. Mort en 1773.

JACQUES DE BUDÉ, de Genève, né en 1694, d'abord au service de France (régiment suisse la Cour au Chantre). Lève un régiment suisse pour la Hollande en 1748. Général-major en 1766. Mort en 1773.

\* DAVID-LOUIS D'AUBONNE, seigneur d'Aubonne (Vaud), né en 1711. Aide de camp du prince d'Orange en 1749. Général-major en 1772. Mort en 1786.

JEAN-BAPTISTE, BARON DE SALIS, des Grisons, général-major en 1779.

JEAN-CHRÉTIEN SCHMIDT-DE GRÜNEGG, des Grisons, général-major en 1772.

JEAN-HENRI BEAUX, de Neuchâtel, né en 1713, entré en 1738 au service des Etats-Généraux, général-major en 1772, mort en 1802, à Gertruydenberg, âgé de 90 ans.

BARTHOLOMÉ MARTHY, de Glaris, né en 1715. Général-major en 1772, mort à Glaris, en 1786.

JACQUES-IMBERT DE MARTINES, seigneur de Réveroles (Vaud), né en 1710, débute au service de France (régiment bernois de Villars-Chandieu). Passe en Hollande en 1746. Général-major en 1772. Mort à Breda en 1776.

HENRI KELLER, de Zurich, né en 1715, général-major en 1772. Mort en 1776.

JEAN-LOUIS DE MARTINES, né en 1712, général-major en 1779, mort à Perroy (Pays de Vaud), en 1784.

GEORGES-LOUIS POLIER-DE VERNAND, né à Lausanne en 1718. Entré d'abord au service du roi de Sardaigne, passe à celui de Hollande, en 1748. Général-major en 1779. Mort à La Haye en 1793.

\* DANIEL GRENIER, de Vevey, né en 1721. Sert d'abord en Espagne, passe en 1746 en Hollande au régiment suisse Cornabé. Gouverneur de Gertruydenberg, en 1770. Général-major en 1779. Mort en 1790.

RODOLPHE, BARON DE SALIS (Grisons), né en 1719. Général-major en 1779. Mort à Breda en 1784.

DANIEL DE LORIOL, de Genève, né en 1720 à Etoy (Pays de Vaud). Premières armes en Sardaigne. Passa, en 1747, en Hollande. Général-major en 1776. Mort en 1788.

FRÉDÉRIC STOCKAR-DE NEUENFORM, de Schaffhouse. Entré au service de Hollande en 1735. Général-major en 1779.

JEAN-LOUIS HIRZEL, de Zurich. Entré au service en 1737, général-major en 1779.

FRANÇOIS-GABRIEL GROSS, de Berne, né en 1715. Général-major en 1779. Gouverneur de Namur en 1774. Mort en 1785, à Berne.

PAUL-FRANÇOIS RIGOT, seigneur de Begnins, (Vaud), né en 1794. Croix du mérite militaire à Waterloo. Gouverneur du prince d'Orange, général-major et gouverneur militaire du Brabant néerlandais. Mort à Bois-le-Duc en 1860.

PIERRE DE LA RIVE, de Genève, né en 1705, général-major. (Renseignements manquent).

\* CHARLES-DANIEL DE MEURON, de Neuchâtel, né à Saint-Sulpice (principauté de Neuchâtel) en 1738. Servit d'abord en France, au régiment suisse colonial de Hallwyl. Passa en 1781 au service

de Hollande (Indes orientales, Java, colonie du Cap), colonel d'un régiment suisse de son nom. Général-major en 1786. Entra au service anglais en 1795, lieut.-général de S. M. britannique en 1800. Mort en 1806, à Neuchâtel.

NICOLAS-THÉODORE DE GOUMOËNS, seigneur de Goumoens-la-Ville (Vaud), né en 1730. Brigadier général en 1790. Perdit un œil à la bataille de Werwick. Général-major en 1794 et gouverneur de la Frise. Mort à Orbe (Vaud) en 1800.

\* CHARLES-LOUIS DE MELLET, né à Vevey, en 1759. Sert aux colonies hollandaises, de 1782 à 1802, à Demerary et Essequibo (Guyane) contre les Anglais. Général de brigade en 1808, général-major en 1811.

SIMON DE SANDOL-ROY, de Neuchâtel, né en 1754. Servit en Prusse et en Pologne avant d'entrer au service colonial hollandais (régiment de Meuron) en 1781. Brigadier-général, commandant de toutes les troupes des Indes néerlandaises en 1792. Général-major en 1808. Mort en 1831, à 77 ans.

LOUIS AUF DER MAUR, de Schwyz, servit d'abord dans les régiments suisses de Naples et du Piémont, prit, en 1815, le commandement du 4<sup>e</sup> Rgt suisse de Hollande, général-major en 1820.

JACOB-CHRISTOPHE ZIEGLER, de Zurich, né en 1768. Servit d'abord en France (1785-91) puis en Autriche (1792-93) et en Suisse, contre la France républicaine, de 1799 à 1802. Il commanda une division de l'armée fédérale mobilisée, en 1805, 1809 et 1813, pendant les guerres de coalition contre Napoléon. Chef du 2<sup>e</sup> Rgt suisse de Hollande en 1815. Général-major en 1816. Commandant militaire de Liège en 1818, de Namur en 1819. Décoré de l'ordre du Lion néerlandais. Mort en 1859.

JUSTE-THIERRY, BARON DE CONSTANT-VILLARS, de Lausanne. Né à La Haye en 1786. Entré à l'Académie militaire de Berlin en 1797. Servit dans l'armée prussienne de 1803 à 1806. Décoré de l'Ordre du Mérite. Passa en 1807 au service d'Autriche, campagnes de 1809, 1813, 1814, 1815. A la paix de Paris entra au service de la Hollande rendue à la Maison d'Orange, et parvint au grade de général-major en 1834. Retiré à Lausanne, il y mourut en 1867.

#### BRIGADIERS-GÉNÉRAUX

HERCULE DE CAPPOL, Grison, né en 1639, docteur en médecine, change de profession en 1667, entre au service de France, passe au service de Hollande en 1695 avec un régiment grison. Brigadier-général en 1701, tué au siège de Menin, en 1706.

\* JEAN DE SACCONAY, seigneur de Bursinel (Pays de Vaud), né en 1646, entra en 1664 au service de France aux Gardes Suisses, fit toutes les guerres de Louis XIV, neuf blessures, passa au service de Savoie en 1694 avec un régiment suisse, puis au service de Hollande en 1697. Brigadier-général en 1704 et gouverneur de Berg-op-Zoom. Major-général et lieut.-général de la République de Berne (1708 et 1712). Mort à Lausanne en 1729, âgé de 83 ans.

GABRIEL DE MAY, seigneur de Huningue, de Berne, né en 1661. Servit en France de 1678 à 1692, en Hollande de 1693 à 1717. Guerre de Succession d'Espagne, plusieurs blessures. Brigadier-général en 1709. Rentré à Berne en 1717, bailli de Moudon et sénateur. Mourut en 1757, âgé de 86 ans.

VINCENT DE STÜRLER, de Berne, né en 1664. Servit en France jusqu'en 1690, en Hollande de 1693 à 1716. Blessé à Oudenarde, à Lille, à Tournai, à Malplaquet, à Douai, brigadier-général en 1710. Mort à Berne en 1734.

JEAN-FRÉDÉRIC DE DIESBACH, de Fribourg, comte du Saint-Empire, leva en 1711 un régiment suisse pour le service des Etats-Généraux. Brigadier-général la même année. Passa au service d'Autriche comme général-major en 1714. Campagnes contre les Turcs, campagne de Sicile, blessé trois fois à Francavilla. Créé par l'empereur Charles VI, prince de Ste-Agathe, en 1722. Gouverneur de Syracuse, feld-maréchal-lieutenant en 1723, commandant en chef de la Sicile. Blessé dangereusement à la bataille de Parme, général d'artillerie en 1744. Mort à Fribourg en 1751.

JACQUES-FRANÇOIS DE GOUMOËNS, né en 1670, seigneur de Coreelles et d'Oppens (Pays de Vaud), servit d'abord en France, au régiment d'Erlach, entra au régiment de Tscharner, Hollande, en 1693. Brigadier-général en 1727. Mort à Maestricht en 1729.

THÉODORE-CHRISTOPHE ZOLLIKOFER, SEIGNEUR D'ALTENKLINGEN EN THURGOVIE, né en 1669, entra, en 1692, au service des Etats-Généraux. Brigadier-général en 1729. Mort à La Haye en 1737.

RODOLPHE ANTOINE, BARON DE SALIS, Grisons. Né en 1680, entré en 1668 au service des Etats-Généraux. Brigadier-général en 1743. Tué à la bataille de Fontenoy, le 11 mai 1745.

#### RÉCAPITULATION

2 généraux d'infanterie	38 généraux-majors
16 lieutenants-généraux	8 brigadiers-généraux
Total : 64 officiers généraux.	

Major P. DE VALLIÈRE